

LOS MEJORES ALCALDES 2025

ESPECIAL



TEHUACÁN Y MIXTECA

Logros y Progreso Municipal: Un Compromiso con el Desarrollo y la Unidad

por Quinceminutos MX

Con resultados en obra pública, atención ciudadana, transparencia en el manejo de recursos y rendición de cuentas, los presidentes municipales de la región del Valle de Tehuacán y la Mixteca Alta se han caracterizado por mantener una cercanía constante con los pobladores, incluso al realizar obras sin distinción de partidos, anteponiendo el desarrollo de los municipios a los colores políticos.

Tras realizar un seguimiento al trabajo encabezado por los alcaldes desde octubre de 2024 hasta octubre de 2025, en Quinceminutos.MX destacamos las acciones realizadas en los municipios de Tehuacán, Santa Inés Ahuatempan, Ixcaquixtla, Coyotepec y Hueyotlipan.

Independientemente de la cantidad de población de estos territorios, sus ubicaciones son estratégicas para la medición cuantitativa del desarrollo en la región.

Por ello, en este suplemento especial, realizado con motivo del primer informe de gobierno, presentamos las principales acciones y obras emprendidas por los gobiernos municipales.

En la presente edición, destacamos los avances alcanzados en las comunidades, así como la atención a demandas históricas de la población, como la pavimentación, los adoquínamientos, el agua potable, el alumbrado público y otros servicios básicos, además del reforzamiento de las corporaciones policiacas, que trabajan de manera coordinada con el gobierno estatal encabezado por Alejandro Armenta y las corporaciones federales bajo la presidencia de Claudia Sheinbaum.

Los retos, sin duda, son grandes en estas microregiones del estado de Puebla, que fueron olvidadas por administraciones anteriores. Sin embargo, a un año de los gobiernos actuales, se reportan avances significativos, logrados de la mano de las comunidades y con atención a las necesidades prioritarias de sus pobladores.





El hallazgo se deriva de estudios iniciados desde el año 2014 en la zona. Foto: INAH

Confirma INAH efigie en forma de escorpión en valle de Tehuacán

El montículo acompañado de canales de riego tendría hasta 1,400 años de antigüedad, según los estudios arqueológicos

por Redacción

Tehuacán, Pue. —La reserva de la biosfera Tehuacán-Cuicatlán vuelve a colocarse en el centro de la arqueología mesoamericana tras el hallazgo de un montículo efigie en forma de escorpión, elaborado en piedra de travertino y con una antigüedad estimada entre los períodos Epiclásico Tardío y Posclásico Temprano (600-1100 d.C.).

El descubrimiento, publicado en la revista *Ancient Mesoamerica*, se realizó en 2014 como parte de la prospección arqueológica del proyecto “Los contextos y mapeo de los sistemas de canales fosilizados del Valle de Tehuacán, Puebla”, encabezado por el investigador James Neely, de la Universidad de Texas en Austin, en colaboración con el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y especialistas internacionales.

La estructura, ubicada cerca del llano de la Taza, mide 62.5 metros de largo, 13.2 de ancho y 80 centímetros de altura, con pedipalpos que se extienden hacia el este y el noroeste, y un espacio de 22.1 metros entre ellos. En su cola y aguijón se encontraron fragmentos de cerámica, lo que refuerza la hipótesis de un uso ritual.

El montículo formaría parte de un complejo cívico-ceremonial con funciones de observación astronómica y vinculación con sistemas agrícolas intensivos. Se calcula que el área circundante alcanzaba 10,000 hectáreas de campos irrigados, considerado el sistema de riego más grande y mejor conservado de Mesoamérica, con continuidad de uso desde el 2000 a.C. hasta la actualidad.

La cosmogonía mesoamericana asociaba al escorpión con Venus, Tláloc y

Felipe Ponce Mecinas
Director General

Irene Castellanos Esperanza
Representante legal

Impreso en Talleres de la Cía Periodística de El Sol de Tlaxcala,
Calle 3, No. 815, Col. La Loma Xicohténcatl, Tlaxcala, Tlax. C.P.
90070.

Síguenos en nuestras redes sociales



@quinceminutosmx



@quinceminutosmx



@QuinceminutosTV

Arranca la temporada del Valle de Catrinas



Foto: Gobierno de Puebla

El pueblo mágico de Atlixco celebra la quinta edición del “Valle de Catrinas”, un homenaje visual y cultural que da vida al Día de Muertos y promueve el turismo con sentido comunitario. El gobierno de Puebla, encabezado por Alejandro Armenta, en coordinación con el ayuntamiento, ha convertido esta tradición en un motor de identidad, derrama económica y orgullo popular, en concordancia con la directriz nacional de la presidenta Claudia Sheinbaum, de preservar las raíces con visión humanista.

Puebla lanza ruta turística a Cantona



Foto: Gobierno de Puebla

El gobernador Alejandro Armenta anunció la consolidación de la “Ruta del Fútbol y del Juego de Pelota”, un proyecto turístico que conectaría a la zona arqueológica de Cantona con Tepeyahualco, las haciendas y la laguna de Alchichica, dirigida al turismo que genere el Mundial de Fútbol 2026.

Esta ruta busca rescatar el legado cultural prehispánico, detonar el turismo comunitario y atraer visitantes nacionales e internacionales durante el Mundial de Fútbol, con una visión que combina identidad, sostenibilidad y derrama económica local.

Carmen Flores Aguilar
Corresponsal

Kevin Coatl
Diseño



en Quince es un suplemento impreso realizado por
Quinceminutos.MX “La revista digital de Puebla”
Tel. +52 221 366 5636



Arranque de obras en el Parque Metropolitano de los Bungalows.

INVERSIÓN DE MÁS DE 200 MDP EN TEHUACÁN

Alejandro Barroso da banderazo a 65 obras

El Gobierno de Tehuacán reafirma su compromiso con la modernización de la ciudad, el fortalecimiento de la infraestructura urbana y el desarrollo social incluyente

por Redacción

Tehuacán, Pue. —El Ayuntamiento de Tehuacán, encabezado por el presidente municipal Alejandro Barroso Chávez, llevó a cabo la entrega de 65 obras —entre concluidas y en proceso— que representan una inversión histórica superior a los 200 millones de pesos, destinadas a mejorar la infraestructura urbana, los servicios básicos y los espacios públicos del municipio.

Durante el evento realizado el pasado 3 de octubre, en el arranque del Parque Metropolitano de los Bungalows, el edil presentó de manera conjunta los proyectos ejecutados en beneficio de las familias tehuacaneras, destacando acciones de reencarpetamiento, adoquinamiento, ampliaciones de red de agua potable, drenaje y alcantarillado, así como la construcción y rehabilitación de parques, techados y módulos sanitarios.



El gobierno municipal hizo entrega de una serie de obras realizadas y en proceso en este primer año de gobierno. Fotos: Ayto. Tehuacán

El alcalde Alejandro Barroso Chávez anunció el inicio de la construcción del Parque Metropolitano, una obra emblemática que busca consolidar espacios de convivencia, deporte y recreación para las y los habitantes de Tehuacán.

“Estas acciones forman parte de una estrategia integral que impulsa la modernización de la ciudad, mejora la movilidad y eleva la calidad de vida de la ciudadanía. Nuestro compromiso es transformar Tehuacán desde sus colonias y juntas auxiliares”, afirmó el presidente municipal.

De acuerdo con el gobierno municipal, las obras abarcan colonias y 12 juntas auxiliares, donde se priorizaron proyectos de infraestructura esencial, como la rehabilitación de vialidades, la ampliación de la red de agua potable con equipamiento de pozos, el mejoramiento del sistema de alcantarillado y la renovación de áreas verdes.

Estos trabajos buscan fortalecer la infraestructura urbana y fomentar el bienestar social y ambiental, al tiempo que impulsan la reactivación económica local mediante la generación de empleos y la contratación de mano de obra tehuacanera.

RECONOCE GOBIERNO APOYO INTERINSTITUCIONAL

En el acto estuvieron presentes José Luis Piñera de la Fuente, coordinador general de Atención Ciudadana de la Secretaría de Infraestructura, y Aldo Osorio Ochoa, director de Recursos Naturales y Biodiversidad de la Secretaría de Medio Ambiente, quienes reconocieron la relevancia de esta inversión sin precedentes para el desarrollo del municipio.

También participaron regidores del Cabildo y funcionarios municipales, quienes destacaron la visión del gobierno local por impulsar una agenda de obras públicas con enfoque sostenible y de beneficio colectivo.

“Seguiremos trabajando con responsabilidad y visión de futuro. Estas 65 obras son solo el inicio de una nueva etapa de desarrollo para Tehuacán”, concluyó el presidente municipal Alejandro Barroso Chávez.

Realizan Segunda Feria del Empleo en Tehuacán

por Redacción

Tehuacán, Pue. —Con la participaron de 50 empresas de distintos giros que ofrecieron más de 800 vacantes dirigidas principalmente a jóvenes y buscadores de empleo de la región, se llevó a cabo la Segunda Feria del Empleo 2025. El evento fue coordinado por el Gobierno de Tehuacán, en coordinación con el Gobierno del Estado de Puebla, a través de la Secretaría de Economía y el Servicio Nacional del Empleo.

Durante la inauguración, el presidente municipal Alejandro Barroso Chávez destacó que este tipo de eventos representan una gran oportunidad para las y los jóvenes que buscan incorporarse al mercado laboral, al tiempo que reconoció el esfuerzo conjunto de las autoridades estatales y del sector empresarial por impulsar el desarrollo económico de Tehuacán.

El municipio reiteró que su gobierno continuará trabajando en coordinación con los tres niveles de gobierno para seguir impulsando el desarrollo económico de Tehuacán. Impulso a la empleabilidad y al desarrollo económico

La Segunda Feria del Empleo reunió a empresas del sector industrial, comercial y de servicios, que ofrecieron puestos en áreas administrativas, técnicas, operativas y profesionales, con el objetivo de fomentar la inserción laboral, especialmente de las juventudes y mujeres del municipio.

En representación del Gobierno del Estado, Raquel Medel Valencia, subsecretaria de Empleo e Inspección de la Secretaría de Desarrollo Económico y Trabajo, destacó la relevancia de estos espacios para impulsar el crecimiento económico con perspectiva social y de género.

Asimismo, participó Carlos Armando Popoca Bermúdez, director del Servicio Nacional del Empleo, quien subrayó que la colaboración entre los sectores público y privado es clave para fortalecer la empleabilidad regional y atraer inversión a Tehuacán.



Un total de 50 empresas ofertaron más de 800 vacantes. Foto: Ayto. Tehuacán

OBRAS Y PROGRAMAS SOCIALES

Ahuatempán: Responsable y transparente manejo de los recursos

La administración encabezada por la presidenta municipal Edith Villa Trujillo ha impulsado obras de infraestructura, reforzado la seguridad y acercado apoyos a diversos sectores

por Redacción

Santa Inés Ahuatempan, Pue. — El Ayuntamiento de Santa Inés Ahuatempan mantiene su labor bajo la directriz establecida desde el inicio de la gestión: un manejo responsable, transparente y ético de los recursos públicos, tanto humanos como materiales y financieros.

Esta línea de trabajo, señaló la presidenta municipal, Edith Villa Trujillo, es una decisión firme orientada a recuperar, en primer lugar, la confianza de la ciudadanía, y en segundo, a demostrar que sí es posible atender las necesidades de la población y promover su desarrollo cuando se administra con honestidad y compromiso.

Durante este año, cada acción emprendida por el equipo de trabajo del Ayuntamiento se ha guiado por los principios de austeridad, legalidad y equidad, privilegiando siempre la atención a las demandas ciudadanas sin distinción alguna, actuando conforme a los recursos disponibles y en estricto apego a la ley.

“Esta forma de gobernar no sólo permitió avanzar en la solución de problemas concretos, sino también sembrar esperanza y fortalecer el vínculo entre gobierno y comunidad”, destacó en entrevista la alcaldesa.

A pesar de los recortes presupuestales, han sido prioridad desde el día uno de gobierno temas urgentes como la distribución de agua potable, el mantenimiento al alumbrado público, así como reparaciones de la red de drenaje.

Además, el ayuntamiento antorchista administra sus recursos y gestiona en cada dependencia la aprobación de proyectos para atender el rezago en obra, lo cual hizo posible la entrega de 3 calles adoquinadas, así como el



Se fortalece la seguridad en el municipio, en coordinación con la Guardia Nacional.



La alcaldesa Edith Villa Trujillo impulsa obras en beneficio de las comunidades sin distingo partidista. Fotos: Ayto. Santa Inés Ahuatempan

inicio de 6 calles más, reactivación de las ligas deportivas municipales de futbol: varonil, femenil, infantil, baloncesto y voleibol contribuyen al sano esparcimiento de las familias de Santa Inés Ahuatempan.

El refuerzo a la seguridad municipal con inversión en equipo y patrullas, así como la constante comunicación con los vecinos de los diferentes barrios y comunidades, contribuyen a recuperar la seguridad en el municipio en colaboración con la policía estatal, así como con la Guardia Nacional con quienes se trabaja de manera conjunta.

Villa Trujillo destacó, de igual forma, los apoyos al campo y a ganaderos locales a través de las Escuelas de Campo, credenciales de descuento para el transporte para estudiantes, jornadas de vacunación a la población en general, jornadas de descacharrización, fumigación, faenas de limpieza, reforestación de la unidad deportiva, jornadas de vacunación y esterilización de mascotas, apoyo a la comunidad migrante a través del programa “Migrante emprende”, asesorías y traslado de restos, así como la atención humana a los grupos vulnerables de Ahuatempan. Todas éstas son las acciones que emprende día a día el ayuntamiento en diferentes áreas.

“El plan de trabajo que ha servido como eje rector de esta administración se ha cumplido cabalmente. Hoy, con la frente en alto y a nombre de todas las personas que laboran en el Ayuntamiento, se puede afirmar con orgullo que en Santa Inés Ahuatempan se está recuperando el camino del progreso. Cada paso dado refleja el compromiso de construir un municipio más justo, más fuerte y más unido”, afirmó la alcaldesa Edith Villa Trujillo.



La capacitación y equipamiento de la Policía Municipal ha permitido reforzar la seguridad en el territorio.



Con el uso eficiente de recursos públicos, se han entregado 3 calles adoquinadas y 6 más están en proceso.



EL PROGRESO REGRESA A IXCAQUIXTLA

En su primer año de gobierno, el alcalde antorchista entrega 10 obras y avanza en 2 más que actualmente se encuentran en proceso

por Redacción

Ixcaquixtla, Pue. – A un año de iniciar la presente administración municipal, el alcalde Salvador Castillo Miranda destacó que el progreso regresó a Ixcaquixtla, al concretar 12 obras, de las cuales 10 ya fueron inauguradas y 2 se encuentran en proceso de ejecución.

De acuerdo con el edil, los resultados son visibles en materia de infraestructura urbana, servicios públicos y espacios educativos, lo que ha permitido mejorar la calidad de vida de las familias ixcaquixtenses.

Principales obras realizadas:

- 1.-Construcción de alcantarilla vial en el camino de acceso a Pixtiopan.
- 2.-Construcción de camino sacacosechas en el municipio de Ixcaquixtla.
- 3.-Adquisición de camión recolector de basura, en el municipio de Ixcaquixtla.
- 4.-Mantenimiento de pozo profundo paga agua entubada en la localidad de San Juan Ixcaquixtla (pozo 2).
- 5.-Construcción de adoquinamiento de la calle 3 poniente entre carretera Cuapiaxtla - Acatlán de Osorio.
- 6.-Construcción de adoquinamiento de la Avenida 5 de mayo entré calle 4 poniente y camino a Pixtiopan.
- 7.-Construcción de adoquinamiento de la calle 2 norte entre avenida Constitución y calle 2 oriente en Santa Cecilia Clavijero.
- 8.-Construcción para perforación de pozo profundo para agua entubada en la localidad de alta luz cuatro rayas.
- 9.-Mantenimiento de alumbrado público en el municipio de Ixcaquixtla.
- 10.-Construcción de plaza cívica en la escuela primaria Rafael Ramírez en Ixcaquixtla.

El presidente municipal señaló que, a pesar de los retos presupuestarios, su gestión ha demostrado que “los alcaldes antorchistas siempre cumplen”, al poner como prioridad la atención a las demandas ciudadanas.



Adoquinamiento de la calle 2 norte entre avenida Constitución y calle 2 oriente en Santa Cecilia Clavijero.

PRIMER AÑO DE GOBIERNO MUNICIPAL

Desarrollo, con Víctor Martínez en Coyotepec

Obras públicas, servicios, cultura, seguridad y fortalecimiento del tejido social forman parte de las acciones emprendidas

por Redacción

Coyotepec, Pue. — Al cumplirse el primer año de las administraciones municipales, en la Mixteca Alta destaca la gestión del presidente municipal de Coyotepec, Víctor Martínez Barrera, quien ha emprendido una serie de acciones enfocadas en reactivar al municipio mediante obras públicas, actividades culturales y deportivas, además de la atención directa a demandas ciudadanas históricamente rezagadas.

“Estamos sentando las bases de un Coyotepec más fuerte”: alcalde

“Hemos estado contribuyendo para recuperar el tejido social, para escuchar la opinión de la sociedad civil e integrarnos en comunidad”, destacó Martínez Barrera.

El Ayuntamiento fortaleció el equipamiento de la Policía Municipal y participó en las Jornadas por la Paz, recibiendo a autoridades federales y estatales, y llevando este mensaje a escuelas y espacios públicos.



Obras de adoquinamiento y agua potable, destacan durante el primer año de gobierno.



El arte y la cultura han sido una pieza clave para el desarrollo en el municipio.



El deporte ha encontrado espacio y apoyo en Coyotepec.



Encuentro amistoso en la Mixteca con las leyendas del Club Puebla.



Obras de adoquinamiento y agua potable, destacan durante el primer año de gobierno.

RECONSTRUIR EL TEJIDO SOCIAL

Como parte de la Semana Cultural y Deportiva Coyotepec 2025, el Ayuntamiento organizó talleres, exposiciones y encuentros que promovieron la convivencia y el talento local. Entre las actividades destacaron:

Taller de pintura impartido por el artista mazateco de talla internacional Asunción Alvarado.

Rodada ciclista familiar y cafés literarios.

Clínica de futbol y arbitraje dirigida por el árbitro internacional poblano y dos veces mundialista Miguel Ángel Hernández Paredes.

Encuentro amistoso entre las leyendas del Puebla FC y la selección de Coyotepec, que reunió a cientos de familias en un ambiente de unidad y orgullo comunitario.

El gobierno municipal también dio continuidad a la Banda Filarmónica Infantil y Juvenil, e impulsó la creación del Club de Danza de Coyotepec.

Entre las obras más relevantes destacan:

Ampliación de la red de distribución de agua potable en la calle 2 Sur del barrio Las Ánimas, en San Vicente Coyotepec.

Ampliación de la red de agua potable en las calles 5 de Mayo y 3 Poniente, en San Mateo Zoyamazalco.

Adoquinamiento de la calle 7 Norte, entre Avenida Ignacio Zaragoza y 2 Poniente, en el barrio de La Candelaria.

Adoquinamiento de la calle 6 Poniente, entre 3 Norte y Benito Juárez, en Nativitas Cuautempan.

Adoquinamiento de calle entre 3 y 5 Poniente, en San Mateo Zoyamazalco.



El ayuntamiento participó de manera activa en las Jornadas por la Paz.

CON LUPITA ZAVALETA

Obras y acciones que fortalecen a Hueyotlipan

En su primer año de gobierno la presidenta Lupita Zavaleta ha logrado concretar proyectos de alto impacto social, que incluyen obras de infraestructura básica, alumbrado, adoquinamiento, acciones de salud y programas de apoyo a mujeres, recorriendo personalmente el territorio y visitando familias

por Redacción

Santo Tomás Hueyotlipan, Pue. — En el primer año de gestión, el Gobierno Municipal que encabeza la presidenta Lupita Zavaleta ha consolidado una agenda de trabajo enfocada en mejorar la infraestructura, fortalecer la seguridad y ampliar los servicios públicos. Estas acciones reflejan el compromiso de construir un gobierno cercano a la ciudadanía, con resultados que impulsan el bienestar de las familias.

Con el respaldo del Gobierno del Estado, encabezado por el gobernador Alejandro Armenta, y en coordinación con diversas dependencias federales y estatales, el Ayuntamiento ha logrado concretar proyectos de alto impacto social, que incluyen obras de infraestructura básica, alumbrado, adoquinamiento, acciones de salud y programas de apoyo a mujeres.

PRINCIPALES OBRAS Y ACCIONES QUE SE IMPULSAN EN HUEYOTLIPAN

- Rehabilitación del alumbrado público con 422 luminarias nuevas y 5 postes nuevos en diversas calles del municipio y la junta auxiliar de San Miguel Zacaola.
- Balastreo de caminos saca cosechas y accesos a sembradíos en calles 4 Norte y 8 Norte.
- Construcción de 2 puentes peatonales en la junta auxiliar de San Miguel Zacaola.
- Mejoramiento de 2,671.11 metros lineales de caminos con material de tezontle rojo en Santo Tomás Hueyotlipan y San Miguel Zacaola.
- Reinauguración de módulos sanitarios en la cabecera municipal, dentro del Programa de Obra Comunitaria, con la participación del Delegado de Bienestar Microregión 12, Mtro. Sergio Juárez, y el H. Cabildo.
- Realización de los Miércoles Ciudadanos, para mantener un gobierno abierto al diálogo y la atención directa.
- Faenas comunitarias encabezadas por la presidenta Lupita Zavaleta, junto con regidores y personal del Ayuntamiento, para el mejoramiento de los accesos al municipio.
- Firma del convenio para el arranque del Centro Libre, en coordinación con la Secretaría de las Mujeres del Estado, encabezada por Yadira Lira Navarro, con el fin de brindar apoyo integral y espacios seguros para las mujeres.
- Construcción y adoquinamiento de la calle 2 Oriente y avenida 10 Poniente en Santo Tomás Hueyotlipan, así como la calle 3 Oriente en San Miguel Zacaola.
- Jornada de Salud en colaboración con el IMSS y la Secretaría de Salud, acercando servicios médicos a la población.
- Gestión de 2 nuevas motopatrullas y equipamiento para Seguridad Pública, incluyendo 3 chalecos balísticos y radios portátiles.



Firma de convenio para un Centro Libre.
Fotos: Ayto. Hueyotlipan



Jornada de Salud con servicios gratuitos.



Gestión de motos y equipo para policías.



Entrega de despensas en apoyo a las familias.



Rehabilitación de alumbrado público.



Mejoramiento de caminos con tezontle rojo.



Construcción de puentes peatonales.



Reinauguración de módulos sanitarios.



Implementación de los Miércoles Ciudadanos.



Se realizaron cuatro faenas comunitarias.



Adoquinamiento de vialidades.



382

Empresas operan desde
Tehuacán y Tepeyahualco

6.^o Lugar nacional en la
industria del calzado

Resurge la industria del calzado en Puebla

El gobernador Alejandro Armenta impulsa producción en Tehuacán y Tepeyahualco; frena contrabando en el estado

por Redacción

El resurgimiento de la industria del calzado en Puebla es “un sueño hecho realidad”, resultado de una política de desarrollo económico con justicia social, que busca fortalecer la producción local, generar empleos y combatir el contrabando. Así lo destacó el gobernador Alejandro Armenta, al recorrer los talleres instalados en los municipios de Tehuacán y Tepeyahualco de Cuauhtémoc, donde las familias fabricantes han resistido por décadas la competencia de productos extranjeros y de contrabando.

El mandatario anunció que para 2026 se consolidará la industria zapatera en el estado, con la participación de 10 municipios más, con la meta de alcanzar 700 mil pares de zapatos producidos en la entidad.

“En Puebla, quien vende zapatos de manera ilegal comete un delito y se le aplicará la ley. Vamos a respaldar a la industria zapatera local y nacional”, sentenció el gobernador, al destacar el trabajo conjunto de la Secretaría de Finanzas y la Fiscalía General del Estado (FGE) para frenar el comercio ilícito que afecta al sector.

El titular del Ejecutivo reiteró que su gobierno trabaja sin moches ni intermediarios, priorizando la economía circular y el fortalecimiento de las cooperativas. “Nuestro gobierno es distinto: trabajamos sin comisiones, con visión inclusiva y de desarrollo para todos”, expresó.

PRODUCTORES RECONOCEN IMPULSO ESTATAL

En conferencia de prensa encabezada por el gobernador, participaron fabricantes de Tepeyahualco y Tehuacán, quienes destacaron que el apoyo del gobierno estatal ha permitido consolidar empleos y frenar la migración.

Óscar Gómez Centeno, productor de Tepeyahualco, celebró el impulso al sector: “Con el respaldo del gobernador, la gente se queda en casa, se generan empleos seguros y bien remunerados (...) Estamos cumpliendo con la meta de 300 mil pares entre Tehuacán y nosotros.”

Por su parte, el secretario de Desarrollo Económico y Trabajo, Víctor Gabriel Chedraui, explicó que para llegar a este punto de producción, llevaron a cabo reuniones con productores de Tehuacán y Tepeyahualco, donde identificaron talleres familiares y posteriormente realizaron un diagnóstico para generar vinculación, impulsar la figura de cooperativa y consolidar a Puebla como una potencia en la industria.

Detalló que en la entidad se tienen 382 establecimientos en el sector y Puebla ocupa el sexto lugar a nivel nacional con más de mil 600 trabajadores, tan solo en Tehuacán hay 91 empresas y 73 en Tepeyahualco, que ya han mejorado sus ingresos.

De acuerdo con datos brindados por el secretario de Educación Pública, Manuel Viveros Narciso, la distribución del calzado escolar ha alcanzado mil 563 escuelas primarias, beneficiando a más de 238 mil niñas y niños.

Además, el Instituto Tecnológico Superior de Tepexi de Rodríguez desarrolló un código QR en las cajas de zapatos, con información del productor y un mensaje del gobernador, para dar transparencia y confianza al consumidor.

UN SECTOR QUE RENACE DESPUÉS DE DÉCADAS

Durante una reciente visita a la Fábrica de Zapatos “Cariñitos”, en Tehuacán, el gobernador Armenta reiteró su compromiso de comprar el calzado en Puebla, favoreciendo a los productores locales y consolidando la soberanía económica.

El mandatario sostuvo que la pobreza se combate generando riqueza comunitaria, y que el gobierno debe ser un facilitador del progreso: “En este sexenio, la industria del zapato tiene que resurgir, y lo vamos a lograr”.

Isael Nájera Ventura, presidente de la cooperativa zapatera de Tehuacán, recordó que el sector estuvo olvidado por más de 50 años: “Hoy, los fabricantes están contentos y comprometidos; estos proyectos.

“
PARA 2026
SE CONSOLIDARÁ
LA INDUSTRIA
ZAPATERA EN EL
ESTADO, CON LA
PARTICIPACIÓN
DE 10 MUNICIPIOS
MÁS